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学习贯彻十八大 建设美丽新焦作
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本报讯 （通讯员李骏鸣 、 贾立新 、 职小

胜）

17

名

80

后优秀人才通过公选走上了副科

岗位，

30

名基层领导干部由于表现突出、 成绩

显著被直接提拔重用， 千余名优秀人才通过公

开选聘引进充实进重点企业，“木栾大讲坛”成

为独树一帜的文化品牌……通过实施人才强县

工程，武陟正成为集聚人才的“洼地”。

武陟县委书记常鸿向笔者介绍：“我们坚持

创造风清气正的人才软环境，留住、培养、引进、

使用了一大批优秀人才， 成为助推武陟跨越发

展的重要力量。 ”

政策选推人才。 该县先后出台一系列政策

措施，健全人才激励关爱机制，激发各类人才的

创造性、积极性，坚持每年召开经济建设功臣表

彰大会，对有突出贡献的高层次人才予以重奖；

先后推荐

50

余名企业、金融、卫生、教育等行业

的优秀人才，选为全国、省、市人大代表和政协

委员，推荐

20

名优秀人才为焦作市专业技术拔

尖人才和河南省优秀专家。

文化培育人才。该县每月确定不同主题，举

办“木栾讲坛”文化大讲堂活动，先后邀请央视

《百家讲坛》主讲人纪连海、中国社科院博士杨

帆、复旦大学教授曹高举等国内知名专家学者，

举办了

15

期以国学经典、宜居生态城市规划与

建设等为主要内容的专题讲座，培训

9000

余人

次。

公选提拔人才。 去年以来， 该县先后拿出

20

个副科级职位，面向社会公开选拔；分三批

面向全国公开招聘高层次专业技术人才， 选聘

城市建设、规划管理、土木工程等方面人才

170

余人。

一线历练人才。去年以来，该县先后分两批

选派

400

余名干部组成

210

个小分队， 到经济

发达地区开展集中招商活动， 共签约项目

273

个，总投资

532.6

亿元。 在“八区”建设、“

1357

”

工程、招商引资、项目建设等中心工作中，该县

领导干部全部冲在一线，不到

5

个月时间，完成

了“

1357

”工程总拆迁面积

28

万平方米的

95%

。

眼下，龙源路、詹泗路改造工程已竣工通车，武

德广场即将竣工，

3

个入城口、

5

个公园正在紧

张建设中。

民生检验人才。 该县在全县党员干部中开

展了以“访农事、惠民生、促和谐、谋发展”为主

题的“情暖农家”活动，千名党员干部与贫困户、

致富户、上访户、老党员户、村民代表户等

11

个

类型的

4500

户群众攀亲交友，形成了政策在一

线落实、问题在一线解决、作风在一线历练、形

象在一线树立的生动局面。

武陟县委常委、组织部长庞恩庆说：“科学的人才机制，正确的用人

导向，激励了武陟县广大党员干部在工作中务实重干、创先争优，取得

了明显实效。 ”

今年前

9

个月 ， 该县地区生产总值完成

167

亿元 ， 同比增长

11.5%

；地方财政收入完成

5.9

亿元，同比增长

12.3%

。

譹訛3

马立山与他的“开心园”

本报记者 麻 酩

走进温县祥云镇东南王村的

“开心园”， 巨幅浮雕和人物雕塑

引人注目， 室内外书画条幅错落

有致， 这些独特的布置使整个院

落浸满了浓浓书香和艺术气息。

今年

83

岁的东南王村村民

马立山老人，是“开心园”的主人。

已是耄耋之年的他， 除了是孩子

们接受思想教育、 获得欢乐的马

爷爷， 还是村里老人们眼里的养

生保健专家。

痴心教育终不悔

在“开心园”的门口墙壁上，

记者注意到有 “温县爱国主义教

育基地”、“温县关心下一代教育

基地”、“温县云贤老年大学”、“温

县农民健康教育学校” 等标牌并

列悬挂着。

谈起建立“开心园”的缘由，

还要从

18

年前马立山回温县老

家时说起。

1994

年，马立山从许

昌市卫生防疫站退休后， 因能书

善画，应乡亲们邀请，回到故土给

族里画家谱。 在村里短暂的停留

中， 马立山发现这里的农民精神

生活非常贫乏； 农村娃娃与城里

娃娃在教育水平上存在很大差

距，社会教育、家庭教育、爱国主

义教育和法制教育都跟不上， 学习

缺乏动力。心痛之余，马立山萌发了

回老家“教书育人”的想法。

起初， 他的想法儿女们不能理

解：“好不容易退休了， 可以在家享

享福，为何还要到农村去受那罪？ ”

可是马立山并不认为那是受罪，他

认为能够发挥余热从事他喜欢的教

育事业是最幸福、最开心的事。苦口

婆心做通了儿女们的工作， 马立山

决定放弃城市的安逸生活， 只身一

人回家乡搞教育。

马立山拿出多年微薄的积蓄，

为孩子们添置了课桌和板凳， 自制

了多种学习用具和道具， 把自家一

个不大的院子建成 “爱国主义教育

基地”。除了在“开心园”里为孩子们

讲授课外知识、 革命故事、 做人道

理，教他们学绘画、练书法外，马立

山还经常到学校给学生们作报告，

讲人与国家的关系、 人与社会的关

系，帮助他们树立正确的人生观。

“一个人从出生开始就无时无

刻不在受着教育， 不是正确的教育

就是错误的教育。”马立山认为正确

的教育对于孩子的成长和人格的形

成具有至关重要的意义。

为解决学校教育与社会、 家庭

教育脱节的问题，马立山结合实际，

主动和学校校长、老师结合，谈学校

教育问题，（下转二版）

马立山为孩子们上爱国主义

教育课。 麻 酩 摄

我市举行学习贯彻十八大精神报告会

中央党校李省龙教授作报告 路国贤孙立坤等出席报告会

本报讯 （记者王言 见习记

者岳静） 昨日上午， 我市在市会

议中心圆形报告厅举行学习贯彻

党的十八大精神报告会， 特邀中央

党校李省龙教授作专题辅导报告。

市领导路国贤、孙立坤、王明德、郭

国明、原振喜、贾武堂、秦海彬、王长

松、赵建军、杨娅辉、迟军、宫松奇、

张建设、张动天、宫素清、苗绍勇、贾

书君、乔学达、胡新向、周备锋、孔祥

群、杨维军、郝立富，市中级人民法

院院长江金贵， 市人民检察院检察

长胡保钢，市（厅）级干部郜小方、武

磊出席报告会。市委常委、宣传部长

甘茹华主持报告会。

李省龙教授是经济学教授、博

士生导师， 中央党校政治经济学教

研室主任， 主要研究领域为政治经

济学和当前中国现实经济问题，曾

在 《经济学动态》、《当代经济研究》

发表论文数十篇，出版《法经济学分

析范式研究》等学术专著。

李省龙教授的报告围绕三个

方面展开阐述： 十八大报告的起

草、内容和理论创新；学习十八大

精神的体会， 主要内容是怎样看

待中国经济改革

30

年的历史成

就和目前中国经济社会发展中存

在的问题 ；结束语 ：历史与我们 ，

主要内容是新中国如何在建立

100

年时间内完成现代化，实现中

华民族的伟大复兴。 报告内容丰

富，说理透彻 ，既有理论深度 ，又

有现实针对性， 对于我们深刻理

解和准确把握十八大精神的科学

内涵， 切实把思想统一到十八大

精神上来， 把力量凝聚到完成十

八大确定的各项任务上来， 具有

很强的指导意义。

会议要求， 各地各部门要以

这次报告会为契机， 在全市迅速

掀起学习宣传贯彻党的十八大精

神的热潮。 一是要深入学习。 各级

党组织要采取党委中心组学习 、

集中培训、报告会、研讨会等多种

形式，分专题、分层次、多渠道、全

方位地组织好广大党员干部抓好

各项学习活动。 各级领导干部要

提高学习的自觉性和主动性 ，认

真研读报告全文 ，学深 、学精 、学

透，切实发挥好示范引领作用，带

头学习宣传贯彻十八大精神。 二

是要加大宣传。 各级宣传部门要

把十八大精神作为我市宣传工作

的长期任务和主要内容， 制订好

学习宣传方案 ，有计划 、有步骤 ，

深入、持久、系统地宣传十八大精

神。 三是要推动工作。 学习的目的

在于学以致用、推动工作。 党的十

八大胜利召开， 恰逢我市实施转

型升级 、全面推进 “三化 ”协调科

学发展的关键时期， 我们要把学

习贯彻十八大精神与学习省 、市

党代会精神紧密结合起来， 在推

动科学发展、推动改革开放、关注

和改善民生、 加强党的建设等方

面狠下功夫， 着力破解影响我市

经济社会发展的突出矛盾和重大

问题，持续抓好各项工作的落实，

为全面推进经济转型示范市建

设、打造美丽焦作作出更大贡献。

参加报告会的有： 市委中心

组成员；市直机关各单位、各人民

团体副县级以上领导干部； 省部

属、市属企事业单位主要负责人；

各县市区委书记、县市区长，各县

市区委常委、宣传部长，各县市区

委宣传部分管理论工作的副部

长、理论科长，宣传思想文化战线

单位的科级以上干部。

譹訛3

认真学习深刻领会

结合实际推进工作

我市召开各界妇女代表学习贯彻党的

十八大精神座谈会

本报讯 （记者刘婧） 昨日下

午， 市妇联组织召开全市各界妇

女代表座谈会， 认真学习贯彻党

的十八大精神。市委常委、统战部

长杨娅辉出席会议。

会上， 十八大代表李玉香向

与会的姐妹们讲述了自己参加大

会的感受，传达了大会主要精神。

随后，来自我市农村、企业、机关

的妇女代表和基层妇联组织代表

结合自身实际， 畅谈了学习十八

大精神的感受。

杨娅辉要求， 全市各界妇女

要把学习宣传贯彻十八大精神作

为今后工作的首要政治任务，认

真学习， 深刻领会， 把智慧和力

量凝聚到实现十八大确定的目标

任务上来， 结合实际推进工作。

各级妇联组织要进一步夯实基层

基础工作， 加强自身建设， 狠抓

今年各项工作的落实， 认真谋划

好明年的重点工作， 团结带领广

大妇女， 在我市建设中原经济区

经济转型示范市的火热实践中发

挥不可替代的作用， 彰显 “半边

天”的风采。

譹訛3

村官学习十八大 立志基层献青春

本报记者 原文钊

11

月

20

日，记者在孟州市

大定街道办事处党员活动中心看

到，该街道正在组织辖区

16

名大

学生村干部对十八大精神进行学

习， 并积极引导大学生村干部立

足本职、扎实工作。

“十八大召开期间，街道就组

织我们村官观看了十八大的实况

转播，并组织我们认真学习了十八

大精神。 ”该街道大学生村官吕锐

说。

“尤其在观看胡锦涛同志与

优秀大学生村官石磊谈话时，更

是让我们感到特别激动， 让我们

感到了党和国家对我们大学生村

官的关爱和殷切期盼。”村官尤淑

慧接过话茬，“我们更应该扎根基

层、努力工作，为党的基层工作奉

献青春。 ”

学习报告后， 该街道又组织

村官们进行了分组讨论， 分享学

习心得。 “想要在基层干好工作，

就需要我们扎根基层、艰苦奋斗。

简陋的居住条件， 单一的生活规

律，繁杂的日常事务，是我们面对

的难题和挑战。作为大学生村官，

我们要树立扎根基层、 艰苦奋斗

的信念，要经得住诱惑，耐得住寂

寞， 以无私的奉献精神和钉子精

神去建设农村、服务农村，以青春

的活力和良好的状态去面对工

作、面对生活。”在讨论中，村官边

静说出了自己的心声。

“大学生村官是农村基层组

织的新鲜血液， 他们响应国家号

召，到人民最需要的基层来，磨砺

品质、锤炼作风、增长才干、干事

创业，我们更应该帮助他们学习、

提高他们素质， 为他们提供锻炼

的平台和实现人生价值的舞台。

我们通过组织大学生村官对十八

大精神的学习， 让他们对基层工

作有了更高的认识。”该街道党工

委委员杨彩霞说。

譹訛3

“十八大精神是财富，家家户户要学好。 继往开

来绘蓝图，民生改善有福音。 小康路上齐奋进，建设

美好新明天。 ”

11

月

27

日，家住解放区焦北街道幸

福街社区

70

岁的老党员王素琴用说唱的形式向居

民宣传党的十八大精神。党的十八大闭幕后，王素琴

老人认真学习了党的十八大报告， 并自创自编自演

党的十八大精神宣传说唱节目， 天天深入居民楼院

宣传党的十八大精神。 李良贵 摄

专利作抵押 企业获贷款

我市首笔专利权质押贷款花落双屿

本报讯 （记者杨帆） 记者昨

日从沁阳市科技局获悉， 河南双

屿新材料科技有限公司以该公司

专利技术作抵押， 与中国银行河

南分行协商贷款

500

万元用于技

术创新。 目前，这笔贷款已划入该

公司账户。

双屿公司是一家集研发 、生

产、 销售为一体的大型滚塑防腐

设备专业化企业， 其产品主要用

于交通、航空、电子、冶金、化工 、

汽车、医药、食品行业 ，多种产品

被列为国家、 省科技新产品试制

计划， 被省科技局评定为全省高

科技成长型企业。 该公司研究开

发的新产品、新技术有

14

项获得

国家专利， 特别是获得国家发明

专利的造纸机用新型防腐毛布导

辊采用进口窄分子材料代替镀

鉻、玻璃钢衬胶等毛布导辊，具有

运行成本低、无污染 、耐腐蚀 、黏

结力强等优点。

近日，北京市东鹏资产评估事

务所对该公司的造纸机用新型防

腐毛布导辊等系列专利进行了评

估，授信该公司系列专利评估价值

1401

万元。 根据这一评估报告，该

公司向中国银行河南分行提交了

贷款

500

万元用于技术创新的贷

款请求。

11

月

26

日，这笔用无形资

产作质押的贷款，已通过中国银行

沁阳市支行划入该公司账户。

据悉， 这笔贷款是我市首例

用专利权作价获得的贷款， 实现

了我市无形资产抵押贷款零的突

破。

譹訛3

我市妥善解决农民工子女接受义务教育问题

中央、省奖励

783

万元

本报讯 （记者杜玲 通讯员

丁艳霞） 记者昨日从市财政局了

解到，今年，我市获得中央 、省财

政进城务工农民工随迁子女接受

义务教育奖励资金

783

万元 ，其

中，中央奖励资金

489

万元。

据了解， 在落实好城市义务

教育学生免学杂费政策的基础

上，我市以流入地为主、公办学校

为主， 解决好进城务工农民工随

迁子女接受义务教育问题。 工作

中， 把进城务工农民工随迁子女

义务教育纳入公共教育体系 ，对

符合规定接收条件的进城务工农

民工随迁子女， 按照相对就近入

学的原则统筹安排在公办学校就

读，免除学杂费和借读费，并足额

拨付相关教育经费。

譹訛3


